
学び合って高める学力 
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 11月９日（土）に行った新しい文化的学校行事「学縁祭」には、多数の保護者、地域の皆様よ

りご来校していただき、ありがとうございました。行事後に実施したアンケートより、多くの生

徒や保護者、地域にとって充実した行事になったことが分かりうれしく思いました。 

 さて、当校では「主体的、対話的で深い学び」の視点から授業改善に努めています。具体的に

は、各教科において、知識や技術の習得だけでなく生徒同士の学び合いにより思考力や表現力の

育成を重視しています。職員が授業公開や授業参観を互いに行

う校内研修に加えて、島内外の学校から多くの教員が来校し、

授業を参観する授業研究会が複数回ありました。 

 山本教諭は、一次関数で２点の座標から直線の式を求めるこ

とを行いました。生徒は、前時の学習内容を確認し、他の生徒

と話し合いながらグラフ、対応表、連立方程式の３つの解決方

法を導きました。それらの方法を利用しながら直線の式を求め

ることができました。 

 川原教諭は、ＳＡＤＯ伝統文化と環境福祉の専門学校の指導

者と専門学生をゲストティーチャーとして授業に招き、木材の

接合を行いました。最初に生徒が考えたつぎやほぞの接合方法

を発表させ、その後、ゲストティーチャーからつぎやほぞの接

合技術を直接教わり、作品を完成させることができました。 

 塩谷教諭は、長唄「勧進帳」を題材として取り上げ、その歌

唱表現に取り組ませました。生徒は実際の映像を見て長唄を唄

いながら、母音を強調して唄うことや産み字という唄い方を知

りました。個人やグループで唄いながら日本の伝統的な音楽の

特徴を感じ取ることができました。 

 授業をご覧になった多くの参観者から、「生徒が落ち着いて、

真剣に授業に集中して取り組んでいる姿に感心した」「友達と

互いに意見や考えを出し合い学び合っていてすばらしい」「生

徒の発表する態度や内容が大変よい」「地域の人材を活用した

授業となっており参考になった」などの感想をいただきまし

た。 

 ２学期も残り１か月となり、これから３年生は進路を決定する時期となります。２年生は令和

７年度の生徒会役員選挙が行われます。１年生は、学校生活を支える中堅学年としての準備を進

めていく大事な時期となります。日々の取組をしっかり行い、さらに大きな成果に結び付けてほ

しいと思います。保護者、地域の皆様より一層の励ましをお願いいたします。 
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新しいスタイルの学縁祭！ 
 １１月９日（土）に学縁祭を実施いたしました。新穂中

学校では、地域に開かれた学校づくりに向け、取り組んで

いるところであります。そこで、文化祭でも地域とのつな

がり・交流をめざし、地域の方々からも来ていただけるよ

う企画・準備を進めてきました。生徒会本部もそのねらい

を実現するべく学縁祭スローガンを『ＣＯＮＮＥＣＴ（つ

なぐ）』とし、全校生徒が学縁祭で地域の方々と交流する

ことを意識して取り組みました。 

 学縁祭当日は、体育館での作品展示に加え、キッチンカー

や新穂地区の店舗が立ち並ぶことで、地域のお祭りのような

雰囲気がありました。また、潟上の誠心会が鬼太鼓を披露し

てくださったおかげで、いっそうお祭り感が高まりました。

生徒たちも友だちと一緒にお店を回り、楽しそうに飲食をし

ていました。 

 午後の最初のプログラムは合唱コンサートでした。

各学年が、会場にいるすべての人に楽しんでいただけ

るように練習を重ね、心を込めて歌いあげました。そ

して全校合唱「手紙」では、全校生徒が一体となり、

今年度の79名でしかなしえない発表を披露してくれ

ました。途中、少し早くなってしまう部分がありまし

たが、観客にもっと聞いてもらいたい、自分たちのす

ばらしい歌を届けたいという生徒たちの前へ前へとい

う気持ちの表れだったように感じました。 

 最後のプログラムはパフォーマンス大会です。毎週金曜日

に行っている「生徒会ラジオ」のメインパーソナリティ2人

の司会で始まったイベントでしたが、今年は例年を大きく上

回る12組もの参加がありました。歌、ダンス、お笑い、寸

劇、応援、ルービックキューブなど、各自の得意分野が発揮

されたすばらしいイベントになりました。フィナーレを飾っ

たのは新穂中学校を代表する美女(男)たちによるパフォーマ

ンスでした。即席ランウェイは観客の笑いと悲鳴(？)に包ま

れていました。学縁祭後のアンケートでは、パフ

ォーマンス大会が一番おもしろかったと答えた生

徒が多数を占めました。昼休みや放課後の時間を

使って練習してきた成果が発揮され、参加した生

徒たちも充実感を感じることができました。 

今年度、島内どこの学校でも行っていない新し

い試みを行った学縁祭でしたが、保護者や地域の

方たちと学校を「ＣＯＮＮＥＣＴ(つなぐ)」でき

たのではないでしょうか。生徒や保護者の皆様から寄せられた意見をもとに改善を加え、来年度も学縁

祭を実施していきたいと考えておりますので、今後ともご協力をお願いいたします。 



学縁祭生徒アンケート 

学縁祭に満足か 満足 96% 普通 4% 不満足 0% 
楽しかったプログラム ﾊﾟﾌｫｰﾏﾝｽ大会 64% 飲食ブース 32% 合唱 4% 
・小学校の何倍も楽しかった。   ・学縁祭最高でした。  ・たくさんの思い出ができた。 
・他の学校にはない楽しみがあってよかった。  ・去年より盛り上がっていた。 
・観客席が埋まっていてすごいと思った。  ・来年はもっとパワーアップした学縁祭にしたい。 
・時間が過ぎるのが早く感じた。飽きることがなかった。 
・新しい学縁祭になったけど、新しくなったこと全部よかった。 
・来年もキッチンカーに来てほしい。  ・飲食ブースの準備の時に、地域の方と交流できた。 
・キッチンカーが来たことで、地域のいろいろな人が来たことがよかった。 
・飲食店が来たことでお祭り感が増した。  ・地域の人との交流の楽しさがわかった。 
・接客の仕方などを学んだ。  ・非日常的でお祭り感があってよかった。 
・まだ食べたことのない新穂の料理が食べられてよかった。 
・違う学年の人とたくさん話ができた。  ・先生との距離が深まった。 
・友だちや先生と協力して準備をするとより楽しめることが分かった。 
・みんなで一つになって合唱に一生懸命取り組んだ。  ・合唱の伴奏でたくさんのことを学べた。 
・パフォーマンス大会で、いろんな人の意外な一面を見ることができた。 
・生徒も教師も楽しく盛り上がった。みんなが自分の魅力を最大限に出していた。 
▼店舗の手伝いで、自由時間がほぼなかった。  ▼テスト期間は避けてほしい。 
▼パフォーマンス大会に、もう少し時間的な余裕が欲しかった。 

学縁祭保護者アンケート 

学縁祭全体の感想 よかった 96% 普通 2% よくない 2% 
参加しやすさ 参加しやすい 86% 普通 12% 参加しにくい 2% 
地域の方との交流 よかった 80% 普通 16% よくない 4% 
・今回のキッチンカーは子供たちの評判が良かったので来年も続けた方がいいと思います 
・バザーの代わりに地域の出店が来て学縁祭らしくなって良かったと思いました。 
・天気にもよりますが、外に座れるイスなどがあるといいなと思いました。 
・初めての試みであったが、地域の方も来ており、賑わっている様子で良かった。いくつかの改善点
は必要かと思ったが、来年も継続してほしい。 

・地域の方の出店もあり、地域を知るきっかけにもなると感じました。ありがとうございました。 
・鬼太鼓もあり、賑やかで良かったです 
・新しい文化祭のあり方を考え、計画してくださったプロジェクトチームの方は大変だったと思いま
すが、結果生徒が楽しめる文化祭になったので良かったと思います。 

・学縁祭の縁に関心がもてました。私自身、家族以外を誘いやすくご案内しやすかったです。お友達
との買い食いって憧れですよね。それを実現してくださった学校に感謝します。パフォーマンス大
会は無料でいいんですか？という気持ちになるほどクオリティが高く大満足でした。音楽発表会の
曲目も素敵でした。新穂中って、素晴らしい。 

・会場内に展示物があったので、移動が少なく済み良かった。パフォーマンス大会は生徒だけでな
く、職員や保護者も多く参加していたおかげで、会場全体が盛り上がっており、みんなが楽しめる
パフォーマンス大会だったように感じた。生徒主体の中、先生方も学縁祭を盛り上げようと尽力し
ている様子が伝わり感動した。 

・今年はキッチンカーや地域の飲食店の参加があり、とても開かれた雰囲気の素敵な文化祭でした！
先生方、準備や運営、本当にありがとうございました。 

・昨年より来場者が多く、生徒たちも仕事を任されてやりがいがある文化祭だったと思う。地域の方
の協力もあり、活気がありよかった。飲食ができると皆が嬉しい。発表までの時間にさまざまな交
流が生まれた。どうしてこのようなことをやろうと思ったのか、生徒からの案なのか、経緯を知り
たいので、もう少し発信してはどうか。合唱も皆よい表情で歌い、パフォーマンス大会では、生徒
たちが自己表現を楽しんでいて、とても雰囲気がよかった。 

▼仕方ない事なんですが、キッチンカーの食品提供までに時間をとられて 合唱などの発表が最初か
ら見れなかったのが残念でした。→来年度、新穂地区店舗の充実に努めます。 

▼体育館内の飲食禁止は徹底すべきと思います。併せて、パイプ椅子の下に保護シートをひく必要が
あると思いました。→来年度改善していきたいと思います。 



▼夕映え市ですか？キッチンカーはとても並んでいた。お弁当持参でもいいのではないかと思った。
買うことはできたが、食べる事なくステージ発表ギリギリで体育館に入った。生徒の作品は体育館
のみで完結されていて、良かった。生徒の作品数が少なく残念。プログラム自体は午前午後と別れ
ていなくて、一度帰らずに全ての発表が観られたのはよかった。最後の文化祭が生徒にとっても保
護者にとっても内容が薄くちょっと残念だった。→キッチンカーの性質上、難しい点もあります
が、新穂地区店舗の商品を充実させ改善に努めます。生徒作品については、今後検討いたします。 

▼マイクのスピーカーが割れてて聞き取りにくかった。（多数）→体育館備え付けの音響機器が漏電
のため使用できない状況です。市教委にも修理をお願いしているのですが、高額の費用がかかるた
め、現段階では修理の見通しは立っていません。音量等を調節して、少しでも聞き取りやすくなる
ようにしていきます。 

▼生徒が交代でスタッフに入っていましたが、食事をする時間が上手くとれなかったそうです。学縁
祭は楽しく観させて頂きました。→担当した店舗によって、お手伝いにたずさわる時間に差が出て
しまったようです。店舗の手伝いは、この取組における地域連携の肝だと考えています。来年度に
向け、タイムスケジュールや人数配置、ファストパスの導入等を検討していきます。 

▼出店してくれたお店の食べ物がすぐ売り切れたので良かったと感じましたが、もう少し数があって
も良かったかもしれません。(もう少し食べたかったです)他校の生徒が合唱中に飲食をしていたの
が気になりました。合唱やパフォーマンスの間にアナウンスがあると良いと感じました。→事前注
文を取らないということもあり、店舗でもどのくらいの食数を準備すればよいか（残れば廃棄しな
ければならないため）難しかったところがあります。来年度は店舗数の増加、品数の増加ができる
よう、お願いしてみます。 

▼買い物をして良いタイミングがわからなかったので、掛け声やあいさつなどがあると良かったかな
と思います。→失礼いたしました。来年度、改善いたします。 

 

栄光の記録 

○読書感想文コンクール佐渡地区審査会 

 【自由読書】 

  １席『私の生き方』  ３年 山口 真由 

  ２席『夢中の危うさ』 ３年 土屋 里緒 

  ２席『戦争中の恋愛』 １年 玉木いくみ 

  ３席『あきらめないことの大切さ』 

             ２年 熊谷 悠吾 

  ３席『夏の庭を読んで』１年 金子 奏汰 

 【課題読書】 

  ３席『靴の往来堂を読んで』 

             １年 市橋 知典 

○青少年読書感想文新潟県コンクール 

 【自由読書】佳作賞 

『私の生き方』 ３年 山口 真由 

『夢中の危うさ』３年 土屋 里緒 

○新潟県駅伝交流対抗戦（１０／２０） 

  ２位 佐渡チーム(市橋 憧出場) 

○新潟県女子駅伝競走大会（１１／４） 

  ５位 佐渡市チーム(杉坂 雪華出場) 

１２月の予定 

２(月) 生徒会役員選挙運動開始 

３(火) ＰＴＡ本部役員会 

５(木) 進路講話商業教育に関する説明会(２年) 

６(金) 選挙運動終了 進路講話(３年) 

９(月) 生徒会役員選挙立会演説会 

諸校費引落日 

10(火) 生徒会役員選挙投票 

11(水) 開票結果告示 保護者懇談(13日まで) 

 美術作品マルチルーム展示(13日まで) 

20(金) 校内レク大会 

24(火) 終業式、生徒会本部役員認証式 

25(水) 冬季休業（１月６日まで） 

 

１月の予定 

７(火) 始業式 清掃給食交代日 ５限授業 

 ＰＴＡ本部役員会 

９(木) 立志元服式リハーサル 

10(金) 専門委員会 

11(土) 立志元服式 

12(日) テニスインドア選手権 

14(火) 立志元服式振替休日 

15(水) ３年実力テスト 

生活リズムチェック週間～２１日 

ＰＴＡ運営委員会 

16(木) 食に関する指導（１・３年生） 

17(金) ＰＴＡ１学年部会 

18(土) バレー１年生大会 

23(木) NRT① ３年三者面談① 

24(金) NRT② ３年三者面談② 英検 

27(月) ５限学級審議 諸校費引落日 

30(木) ３年定期テスト① 

31(金) ３年定期テスト② 


